

# AOUT 2018

MONTAGNE

## Joyeuses retrouvailles

On a beaucoup ri, on s'est souvenu des bons moments... comme si le groupe réuni samedi dans le jardin de Marie Lamouroux à Montagne s'était quitté la veille, ou presque. Avec ses amies Vincente et Françoise, Marie (née Claverie) avait souhaité réunir ceux avec qui elles étaient au collège de Lussac entre 1976 et 1979...

Une idée lancée comme ça et elle ne pensait pas qu'ils se retrouveraient une dizaine et « c'est bien pour un début, y'en a en vacances, d'autres n'ont pas pu venir. On recommencera en lançant les invitations plus tôt ». Même si tout le monde n'est pas connecté via les réseaux sociaux, la prochaine fois



LE RÉSISTANT  
du 2 au 8 août 2018

ils seront davantage. « On prévoit une grosse fête pour les 40 ans de notre départ du collège en 2019 » promet Marie. Il y aura aussi les 50 ans du collège en 2020... on a pas fini de rire alors!

Trois anciens professeurs avaient pris part aux retrouvailles, Gérard Teuch professeur de maths, Monique Vergniol professeur de technologie avec qui les filles faisaient de la couture et des gâteaux... et Claudine De Nardi professeur de français qui leur avait préparé... une dictée qu'ils ont faite. On ne dira pas qui a regardé le plus sur la feuille du voisin...

A.-M.C.

Le Résistant  
du 2 août 2018

MONTAGNE / COMITÉ DES FÊTES

## Souvenirs du passage des vieux châssis

C'est un rendez-vous original qu'a donné il y a deux semaines le comité des fêtes: une réunion de vieux châssis: près de 40 voitures se sont ainsi rassemblées sur le parking de l'espace Ausone. Le public assez nombreux a pu, tout au long de la journée, venir admirer des MG, Citroën C4 de 1930, FORD A de 1928, 2CV, 4CV, Dauphine, traction avant, Alfa-Roméo, Simca 8 de 1949, Peugeot 203 et 403, Dina Panhard, Corvette, Simca 1300, Frégate et bien d'autres. Cela avec le concours des clubs MG de Pessac, MAREME de Montpon ainsi que de propriétaires individuels.

Le comité des fêtes avait concocté un parcours afin que chacun puisse découvrir la commune en passant par Parsac, Saint-Georges et les moulins de Calon. Parcours très apprécié, suivi d'un repas convivial partagé par chaque participant.

Au cours de l'après-midi, une présentation individuelle de chaque véhicule fut organisée de main de maître par



Serge Broudichoux, président de l'association voisine Auto-Moto Passion de Petit-Palais. Chaque propriétaire a présenté sa voiture, année de fabrication, temps de restauration, puissance, prix actuel, levant facilement le capot afin que chacun puisse admirer le moteur. Au cours de cette journée, le public a ainsi rencontré des personnes passionnées allant du collectionneur au restaurateur. Certains achètent des véhicules en bon état et ont le plaisir

Rassemblement de voitures anciennes.

de les conduire alors que d'autres récupèrent des véhicules à l'état d'épaves et passent d'innombrables heures à les restaurer. Pour ces derniers il faut être mécanicien mais aussi carrossier, bourrelier, peintre, être en permanence à la recherche de la pièce d'origine afin d'avoir un véhicule restauré aussi proche que possible du véhicule neuf.

Le Résistant  
du  
9 août 2018

## CONCERT À MONTAGNE

# Une formidable réussite



Concert découverte le 31 juillet dernier à Montagne.

Mardi 31 juillet, le public est venu nombreux assister au concert découverte proposé par la municipalité de Montagne et organisé par le 31<sup>e</sup> festival de Gensac, dans le cadre des scènes d'été du Département. Cela faisait près de 20 ans que les voûtes de l'église Saint Martin n'avaient pas résonné au son des violons, altos, violoncelles et contrebasse qui constituaient l'Orchestre de chambre de la Gironde. Sous la direction de Scott Sandmeier, les musiciens ont joué des œuvres de Mozart, Glière, Rachmaninov et Grieg, un répertoire original et varié qui a permis de découvrir des morceaux peu connus de ces compositeurs et

mis en avant l'immensité du talent et la virtuosité des interprètes.

À l'issue de la représentation, Catherine Henry a chaleureusement remercié le chef d'orchestre et ses instrumentistes pour cette très belle prestation, très longuement applaudie, ainsi que monsieur l'abbé de Rozières pour la mise à disposition de l'église Saint Martin.

Un spectacle de très grande qualité qui a ravi les personnes présentes et qu'un agréable vin d'honneur a conclu, sur le parvis de l'église, sous un magnifique ciel étoilé. Rendez-vous est pris l'an prochain pour renouveler cet événement culturel et musical.

Le Résistant  
du 9 août 2018



Catherine Henry et Scott Sandmeier.

# Un très bon millésime



**Le lycée viticole de Libourne-Montagne a fêté les résultats des BTS Viticulture-œnologie. Cette année, 23 candidats sur 24 ont obtenu leur diplôme.**

23 candidats sur 24 ont validé leur BTS Viticulture-œnologie.

## Mission

Les étudiants de cette classe de BTS, à travers leurs projets d'initiative et de communication (PIC), ont participé à l'animation et au développement du territoire. L'un des groupes avait organisé une expérimentation « flexcube » qui consistait à faire vieillir du vin dans des cuves en polymères microporeux, d'autres étudiants ont présenté les différentes normes environnementales lors de rencontres régionales d'Aquitaine. D'autres groupes avaient choisi de réaliser des projets plus humanitaires comme organiser une collecte de dons pour l'île Saint-Martin qui avait été ravagée après la tempête Irma.

Les nouveaux diplômés ont choisi des parcours différents : installation sur l'exploitation familiale, ou salarié d'une exploitation ou d'un organisme, ou bien encore emploi de quelques mois à l'étranger afin de perfectionner sa pratique de l'anglais.

« Même si l'accèsion au Diplôme National d'Œnologie (DNO) nécessite un bac plus 3, il est possible pour un étudiant sortant de BTSA Viticulture-œnologie d'accéder à ces écoles (environ 20 à 25 % des diplômés en ce BTSA de Montagne obtenant un DNO à plus ou moins long terme) » a rappelé Jean-Paul Brisset. Loin de se contenter de résultats aux examens plus qu'honorables et d'une insertion des jeunes issus du lycée tout à fait satisfaisante, les différentes équipes du lycée mettent en œuvre de nombreuses actions pour améliorer encore la qualité de l'enseignement dispensé au LEGTA.

Par exemple, depuis 8 ans, le lycée a signé un partenariat avec l'association « Relais amical Malakoff-Médéric ». Les bénévoles de cette structure aident les étudiants à rédiger un curriculum vitae, à mieux s'exprimer, mieux se connaître aussi, leur permettant ainsi d'aborder plus sereinement les étapes conduisant à l'emploi.

Comme les années précédentes et en collaboration avec le Service Régional de l'Alimentation (SRAL) et le GDON (Groupement de Défense contre les Organismes Nuisibles) du Libournais, les étudiants de BTSA VO première année effectuent une journée de prospection Flavescence dorée.

Lors de cette manifestation, les équipes locales ont salué le départ à la retraite de Jean-François Rouillard qui est arrivé au Lycée en 1990 et qui a beaucoup œuvré pour le BTSA Viticulture-œnologie et pour la réussite des étudiants. Il sera remplacé par Clément Bijou qui arrive du LPA de Jonzac; il connaît le lycée de Montagne car il fut stagiaire enseignant durant l'année scolaire 2015 – 2016.

## Les autres filières

Les résultats des autres filières du lycée sont également bons : 100 % en baccalauréat S (filière scientifique) pour la quatrième année consécutive; 75 % en BTS Technico-commercial; 92 % en baccalauréat technologique STAV (Sciences et Technologie de l'Agronomie et du Vivant); 90 % en bac professionnel Conduite et Gestion de l'Exploitation Agricole spécificité Vigne et Vin.

Le Résistant  
du  
16 août 2018

Lors d'une réception au lycée en présence des personnes encadrant les étudiants dans leurs études, les BTS Viticulture-œnologie ont été mis à l'honneur.

Cette année, sur 24 candidats, 23 étudiants ont obtenu leur BTS, soit 96 % de réussite, le meilleur résultat en France où la moyenne nationale est de 73 %. Sur 17 promotions (de 2002 à 2018) la moyenne du pourcentage de réussite dans ce BTS au lycée de Montagne est de 91,6 % alors qu'elle n'est que de 69 % nationalement (32 classes en France).

Le proviseur du lycée Philippe Renard et le professeur coordonnateur Jean-Paul Brisset ont félicité les étudiants et l'équipe pédagogique et ont remercié l'ensemble des personnels de l'établissement qui ont contribué à ce succès, sans oublier les professionnels pour leur implication dans la formation « souvent sollicités et en relation permanente avec le lycée pour diverses actions, notamment les examens blancs », a souligné le professeur.

DU 27 AU 29 SEPTEMBRE

LE RESISTANT  
du 20 au 26 septembre 2018

# Le Lady prestige Tour fait étape à Montagne

La 3<sup>e</sup> édition du Lady Prestige Tour partira de Montagne le 28 septembre.

Vérifications et exposition des belles sportives la veille.

Que les amateurs de belles voitures et de femmes talentueuses se réjouissent: Montagne va connaître un rassemblement exceptionnel en septembre 2018: le premier rallye exclusivement féminin sur des voitures de sport et prestige s'élancera de Montagne pour deux jours de course sur les routes de la Nouvelle Aquitaine, de la Charente et du Lot-et-Garonne.

Les pilotes, soutenues par d'émérites sponsors viendront se délecter de nos paysages et de nos grands crus:

Le jeudi 27 septembre à partir de 15 heures, le village de Montagne accueillera le Lady Prestige Tour pour les vérifications techniques et administratives.

Le parking des Marronniers à Montagne hébergera les voitures: les habitants de Montagne auront le loisir d'admirer les équipages et leurs voitures, convoquées pour les vérifications techniques. Toutes les grandes marques seront présentes: Ferrari, Maserati, Mercedes, BMW,



Le rallye partira de Montagne.

Aston Martin, Jaguar, Porsche, Infiniti, Fiskar...

L'après-midi sera animée avec notamment la vente des vins de Montagne.

## Un rallye qui respecte les règles de sécurité

Le vendredi 28 septembre, le départ de la première étape sera donné de la place des Marronniers, à partir de 8h.

Plusieurs « spéciales » ainsi que l'arrivée se dérouleront aux alentours de Montagne et traverseront Lussac, St-Christophe-des-Bardes,

Monbadon, Francs, St-Cibard... Une étape est située au Château des Vigiers le vendredi soir. Enfin, une spéciale se déroule sur le Circuit de Saintonge Jean-Pierre Beltoise le vendredi.

## Un rallye organisé dans le respect absolu des règles de sécurité

Le directeur de course du Lady Prestige Tour, Christian Isnard a dessiné pour ces dames un parcours superbe dans les paysages du Sud-Ouest, du Saint-Émilionnais jusqu'à Penne d'Agenais. Son équipe assurera les contrôles, la logistique, la sécurité.

Le Rallye est très respectueux de l'environnement et aucun dommage n'est à craindre pour les riverains, les villages traversés, etc.

## A savoir .....

Le Lady Prestige Tour est un rallye d'orientation et de régularité sur routes ouvertes, qui se court dans le respect du Code de la route. Les concurrentes doivent suivre un road book tout en s'approchant d'une moyenne idéale indiquée et en respectant des heures de passage. Les points de contrôle et de chronométrage sont tenus secrets.

Plus d'infos sur: [www.ladyprestigetour.com](http://www.ladyprestigetour.com); [www.facebook.com/ladyprestigetour](https://www.facebook.com/ladyprestigetour)



On pourra admirer les voitures sur le parking des Marronniers.

Le Résistant  
du  
20 août 2018

MONTAGNE

## Les belles cylindrées place des Maronniers



Le premier rallye exclusivement féminin sur des voitures de sport et prestige s'élançera de Montagne pour deux jours de course sur les routes de la Nouvelle-Aquitaine, de la Charente et du Lot et Garonne. Les pilotes viendront se délecter des paysages et des grands crus: Le jeudi 27 septembre à partir de 16 heures, le village de Montagne accueillera le Lady Prestige Tour pour les vérifications techniques et administratives.

Le parking des Maronniers à Montagne hébergera les voitures: les habitants de Montagne auront le loisir d'admirer les voitures, convoquées pour les vérifications techniques. Toutes les grandes marques seront présentes: Ferrari, Maserati, Mercedes, BMW, Aston Martin, Jaguar, Porsche, Infiniti, Fiskar...

Le vendredi 28 septembre, le départ de la première étape sera donné de la place des Maronniers, à partir de 8 heures. Plusieurs « spéciales » ainsi que l'arrivée se dérouleront aux alentours de Montagne et traverseront Lussac, Saint-Christophe-des-Bardes, Monbadon, Francs, Saint-Cibard...

Une étape est située au Château des Vigiers le vendredi soir.

Enfin, une spéciale se déroule sur le Circuit de Saintonge Jean-Pierre Beltoise le vendredi.

Le samedi 29 septembre, l'arrivée se déroulera sur le site des Moulins de Calon à partir de 16 heures.

### Pratique .....

Plus d'infos sur: [www.ladyprestigetour.com](http://www.ladyprestigetour.com); [www.facebook.com/ladyprestigetour](https://www.facebook.com/ladyprestigetour)

Le Résistant  
du 27 août 2018